

Hermelinda Hurtado, secretaria general

MÉXICO - Con la huelga, las trabajadoras ganamos espacios en el SITUAM

Guadalupe Cruz Jaimes, Cimaconoticias

Miércoles 9 de abril de 2008, puesto en línea por [CIMAC](#)

8 de abril de 2008, México DF - [Cimaconoticias](#) - Después de sostener una huelga de 64 días, las trabajadoras afiliadas al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma Metropolitana (SITUAM) ganaron espacios en un sindicato democrático en donde sus voces son escuchadas.

“A final de cuentas las trabajadoras ganamos espacios, la certeza de que no va a ser fácil que sigan manipulando al interior del sindicato y que la gente se haya dado cuenta de que nuestra fuerza es mayor y podemos hacer cosas importantes por nosotras mismas”, afirmó la secretaria general del SITUAM, Hermelinda Hurtado Guzmán, en entrevista a Cimaconoticias.

Satisfecha por el papel que jugó el Comité Ejecutivo del SITUAM, la Secretaria General señaló que en el sindicato que lidera “ganó la democracia, ganó el hecho de que el sindicato se dio cuenta de que ya no quiere un sindicato clientelar; la base trabajadora se inclinó, en mayor o menor medida, por la propuesta de transparencia, de cambio, equidad, libertad de expresión que hizo el Comité Ejecutivo”.

De igual forma, la lidereza aseguró que “en todo momento dijimos que no íbamos a permitir que a nadie se le pusieran mordazas. Las y los compañeros muy valientes aguantaron fuertes agresiones, al interior del comité de huelga, para que sus ideas fueran escuchadas”.

De este modo, a “una voz clara y directa, las y los trabajadores, sin pertenecer a ninguna corriente”, se pronunciaron por levantar la huelga después de un proceso, al que Hermelinda Hurtado calificó como “muy confuso”.

La forma en que se decidió levantar la huelga “fue fuerte y dura, se vivió con una intensidad como nunca se había visto, pero éramos más los que queríamos que la cordura prevaleciera”.

Además, el SITUAM logró “evidenciar que no se había luchado al 100 por ciento por los derechos de las trabajadoras y trabajadores en el pasado”. Y “en lo laboral ganamos la parte de revisar el salario sin condiciones —lo que las autoridades no habían aceptado- y el resto de los temas ya estaban en la mesa.

Entre las cuestiones que desgastaron el movimiento está “el continuo golpeteo por parte del grupo opositor al Comité Ejecutivo, encabezado por el exsecretario general, Jorge Ramos. También “hubo mecanismos distintos, en el movimiento se involucraron, de manera indirecta, la Red de Académicos tratando de condicionar el criterio del SITUAM, metiéndose directamente con la representatividad del sindicato”, aseveró Hermelinda.

Así como “las lamentables declaraciones de las autoridades universitarias, metiéndose en la vida interna del sindicato”, informó Hurtado Guzmán.

Para la profesionista y también madre de tres hijos, “todas las experiencias te hacen crecer”, y en este proceso, en el cual fue criticada por su inexperiencia, mencionó: “pude ver con otra mirada este movimiento y ahora lo veo con otro cristal”.

“No me gusta lo que vi y viví, pero justo eso me hace decir que no podemos permitir que las cosas sigan como han venido siendo durante muchos años”, manifestó.

Aunque, “por otro lado”, observó con sorpresa y alegría que trabajadoras y trabajadores se indignaban cuando en el Comité de Huelga el grupo opositor del Comité Ejecutivo la cuestionaban y ante ello sus compañeras y compañeros “se aglutinaron para defender a la Secretaría General, no a Hermelinda, sino a la Secretaría General como parte representativa del SITUAM”.

Encabezar el movimiento de huelga más prolongado en la historia de la Universidad “me enseñó que sí podemos ser organizados y defender un principio que era en este momento la preservación del sindicato y la preservación de la universidad pública”.

Por su trabajo al frente del sindicato independiente, la segunda mujer en ocupar la Secretaria General y la primera en sostener una huelga de más de dos meses, expresó: “me siento satisfecha porque todo el tiempo hablamos con la verdad y actuamos con responsabilidad, nosotros fuimos muy claros”.

Con la seguridad de que puede haber un cambio en el Sindicato, Hermelinda Hurtado aseveró que en el SITUAM “debemos de apostarle al análisis a la reflexión y que sean las y los trabajadores los que desde su departamento decidan”.

Asimismo, con la convicción de trabajar por “nuestra Casa abierta al tiempo, la titular del SITUAM informó a Cimacnoticias que los pendientes son “Cuajimalpa, porque el próximo viernes vence el plazo para decidir cuántas plazas se necesitan y probablemente las autoridades nos den más de las 37 propuestas por ellos”.

En tanto, a partir del lunes pasado, la UAM reinició el trimestre y el siguiente será del 18 de junio al 2 de septiembre, y el denominado de otoño dará inicio el 30 de septiembre para establecer 51 días de clases, que son los reglamentarios por trimestre. Esta decisión se estableció en la 297 sección del Colegio Académico.

<http://www.cimacnoticias.com/site/08040809-Con-la-huelga-las.32708.0.html>